



IDELFONSO MAYA HERNÁNDEZ

Maestro Náhuatl, nació el 16 de enero de 1936 en la comunidad de Chahuatlán, perteneciente al municipio de Iamatlán de la huasteca veracruzana. Estudio filosofía y lenguas indígenas en Tlaxcala; teología en Huejutla, Hgo.; dibujo técnico industrial, pintura y dibujo artístico en México, D.F. Ha realizado trabajos de creación y de arte sobre la lengua Nahuatl.

Ha pintado más de 140 murales con temas históricos y pedagógicos en las escuelas de la sierra y huasteca hidalguense y veracruzana. Sus obras pictóricas tienen presencia en hoteles, avenidas y en espacios institucionales en la ciudad de Huejutla e Ixmiquilpan, Hgo. y en museos y galerías de nuestro país así como también en el extranjero: Alemania; Roma; España; Estados Unidos y Australia.

También cuenta como escritor de teatro con 99 obras y con recopilaciones de cuentos, relatos, mitos y simbologías de la huasteca. Como investigador cuenta, entre otras obras con: El origen del hombre huasteco, el ayate de Juan Diego, el precio del alma y el fin del mundo, la educación tradicional frente a la educación moderna.

Actualmente continúa con sus actividades creativas: pinta, escribe, promueve y difunde la cultura náhuatl de la huasteca.

Desde 1997 es Miembro Honorario de Escritores en Lenguas Indígenas, A.C., después de pertenecer como miembro fundador.